

## ABSTRAK

### **Alexsander Situmorang, NIM 04410002, Tindak Tutur Sapaan Bahasa Batak Toba dalam Dalihan Na Tolu**

Upacara adat pernikahan pada suku Batak Toba adalah upacara yang wajib dihadiri oleh tiga unsur 'Dalihan Na Tolu' yaitu: *hulahula* 'pemberi istri', *dongan sabutuha* 'kawan semarga', dan *boru* 'penerima istri' yang berpartisipasi aktif dalam upacara adat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif merupakan metode penelitian untuk membuat gambaran mengenai situasi atau kejadian untuk memperoleh kejelasan tentang data.

Tindak tutur yang digunakan oleh pihak *hulahula*, *dongan sabutuha*, dan *boru* adalah berbeda sesuai dengan posisinya pada acara adat tersebut. Dalam penelitian ini dibahas tindak tutur apa yang dipakai, jenis dan fungsi tindak tutur dalam acara adat perkawinan masyarakat Batak Toba.

Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk mengetahui jenis-jenis sapaan yang dipakai dalam bahasa Batak Toba yang sesuai dengan Dalihan Na Tolu, untuk mengetahui bagaimana cara-cara atau aturan-aturan dalam bertindak tutur sapaan dalam bahasa Batak Toba sesuai dengan Dalihan Na Tolu, dan untuk menjelaskan jenis dan fungsi tindak tutur dalam Dalihan Na Tolu, khususnya pada acara perkawinan.

Hasil penelitian diperoleh bahwa tindak tutur yang ditemukan dalam upacara perkawinan masyarakat Batak Toba ada 13 jenis tindak tutur, yaitu: tindak tutur bersalam, memberkati, memohon, memuji, meminta, berjanji, menyarankan, amemperingatkan, mengesahkan, berterima kasih, menjawab, menjelaskan dan bertanya.

Jenis tindak tutur yang ditemukan dalam upacara perkawinan masyarakat Batak Toba itu dimasukkan dalam kategori jenis tindak tutur apa sesuai dengan jenis tindak tutur yang diungkapkan oleh Searle. Tindak tutur bersalam dalam kategori ekspresif, memberkati dengan kategori representatif, memohon dengan kategori direktif, memuji dengan kategori representatif, meminta dengan kategori direktif, berjanji dengan kategori komisif, menyarankan dengan kategori representatif, memperingatkan dengan kategori direktif, mengesahkan dengan kategori komisif, berterima kasih dengan kategori ekspresif, menjawab dengan kategori representatif, menjelaskan dengan kategori representatif dan tindak tutur bertanya dengan kategori direktif.